

Aux médecins généralistes de la  
République et Canton du Jura

Delémont, le 28 mars 2023

**Mise en place du « Patient Blood Management » à l'H-JU courant avril 2023**

Madame la Docteure, Monsieur le Docteur, Chère et Cher collègue,

L'Hôpital du Jura fait partie des cinq hôpitaux suisses retenus pour préparer l'implémentation d'un projet qualité concernant le Patient Blood Management. Ce projet, mené de concert avec l'association Alliance rouge, est soutenu par la Commission Fédérale pour la Qualité. Nous mettrons en place un protocole destiné à limiter les effets secondaires de l'anémie, à limiter le nombre de transfusions de produits sanguins labiles et par conséquent, à diminuer les complications peropératoires d'une gestion inappropriée du capital sanguin des patients subissant des interventions chirurgicales potentiellement hémorragiques. Ce type de projet est déjà développé dans un certain nombre d'hôpitaux suisses et européens.

L'objectif de ce courrier est double. En premier lieu, il vise à vous informer de la mise en place de cette nouvelle procédure et à ce titre vous trouverez en annexe un dépliant informatif complet. Le deuxième objectif est de solliciter votre appui pour un dépistage précoce de l'anémie et de la carence en fer chez les patients qui vont subir une intervention élective à potentiel hémorragique. Nous avons sélectionné deux grands groupes de chirurgie pour la phase pilote. Il s'agit de la chirurgie orthopédique prothétique (prothèse totale de genou ou de hanche ou révision de prothèse) et de la chirurgie du côlon. Si vous avez un patient susceptible de bénéficier de l'une ou l'autre de ces interventions nous aurons besoin, en plus du bilan sanguin de base, d'avoir un taux de ferritine et un taux de saturation transferrine. De plus, si la personne est déjà connue pour une anémie ou une carence en fer, nous vous serions reconnaissants de le signaler au chirurgien afin que ce dernier organise une consultation d'anesthésie le plus tôt possible dans la procédure.

Les médecins de l'Hôpital du Jura se chargeront d'appliquer les protocoles et les différents traitements possibles lorsqu'ils seront indiqués. En ceci, vous ne risquerez pas d'être importunés dans la procédure car nous nous occuperons de tout le reste.

En restant à votre disposition pour tout complément d'informations et en vous remerciant pour votre précieuse collaboration, recevez Madame la Docteure, Monsieur le Docteur, mes salutations les meilleures.



Dr Yannick Mercier  
Directeur médical

Annexe : dépliant